

TERRITOIRE DE MILLAU : l'implantation de la Légion étrangère dynamise le tissu économique



Installation de la 13^{ème} DBLE à la Cavalerie : construction du bâtiment de vie. Crédit Photo : Officier com – 13^{ème} DBLE

Installé en Aveyron sur les communes de la Cavalerie, Millau et Nant, le camp du Larzac accueille depuis 2016 la 13^{ème} Demi Brigade de Légion étrangère (13^{ème} DBLE). Répondant aux enjeux majeurs de développement durable, plus de 90 M€ de travaux sont programmés entre 2020 à 2025.

Des impacts économiques forts

Sur l'ensemble des marchés notifiés à l'été 2019, 56 % des contrats, soit 25 marchés, sont revenus directement à des entreprises locales pour un montant de 19 M€. Par ailleurs, des entreprises attributaires non aveyronnaises ont sous-traité 1,4 M€ de travaux de modernisation à des PME locales.

Ces travaux de modernisation visent à réduire la consommation en énergies fossiles, promouvoir l'utilisation des énergies renouvelables et préserver la ressource en eau. La réalisation des bâtiments neufs s'inscrit dans une démarche de haute qualité environnementale, se traduisant par la construction d'une chaufferie biomasse au bois alimentée par la filière locale, l'installation de panneaux solaires thermiques pour la production d'eau chaude sanitaire, l'installation de panneaux solaires photovoltaïques pour rendre le camp autonome en électricité, ainsi que la mise en place de systèmes de récupération des eaux pluviales.

De nouveaux services et infrastructures

Les légionnaires et leurs familles consomment des biens, des services et génèrent des emplois. La construction d'un nouveau collège dans le secteur Sud Aveyron permettra d'accueillir les enfants des familles récemment installées sur le plateau du Larzac à la rentrée 2023.

Avec l'accroissement du nombre de naissances à la maternité de Millau, le ministère des Armées a mis des locaux à disposition de la communauté de communes Larzac et Vallées pour une crèche ouverte aux enfants des militaires et des Millavois. La maison de santé pluridisciplinaire inaugurée en 2019 accueille en moyenne 20 000 consultations par an.

La chronologie

31 juillet 2015	Officialisation du transfert de la 13 ^{ème} DBLE sur le camp du Larzac
18 janvier 2016	Arrivée du détachement précurseur (230 personnes)
29 juin 2016	Installation de la 13 ^{ème} DBLE
Jan. 2017 – jan. 2018	Montée en puissance du camp qui passe de 700 à 1129 personnes
31 décembre 2019	Effectif atteint avec 1297 personnes

Les acteurs

- le ministère des Armées : la délégation à l'accompagnement régional (DAR Occitanie), l'établissement du service de l'infrastructure de la défense (ESID), la base de défense de Nîmes-Laudun-Larzac
- la préfecture de l'Aveyron
- la communauté de communes Larzac et Vallées

Les chiffres clés

19 M€	montant des marchés remportés par les entreprises locales
56 %	des marchés attribués aux entreprises locales
1 649 emplois	générés en 2019 (emplois directs et indirects)
30 000 h	de contrats en insertion sociale fin 2020 avec pour objectif 50 000 h d'ici 2026



13^{ème} DBLE la Cavalerie – Cérémonie de présentation au drapeau – Crédit photo : officier com de la 13^{ème} DBLE

Pour en savoir plus

<https://www.defense.gouv.fr/dar>
[Insee Flash Occitanie n°107 Mars 2021](#)

Contact

Délégation à l'accompagnement régional (DAR)
Délégué régional :

Florent GALKO – 06.64.32.84.11 – florent.galko@intradef.gouv.fr